

Pour ses 10 ans, Pro Vélo organise un grand rallye

L'association encourage les aménagements qui facilitent les déplacements à bicyclette

«50% des Lausannois renoncent à pédaler à cause de la pente, 50% par peur du trafic routier.» Avec Pro Vélo Région Lausanne, association qu'il préside, Stéphane Bolognini souhaite convaincre le public. «Pour encourager les gens, il faut leur proposer des voies sécurisées, de débiter sur des petits trajets plats ou encore d'utiliser des vélos électriques.» Promouvoir la petite reine, l'association s'y applique depuis dix ans. Elle fête aujourd'hui à Montbenon cet anniversaire avec une manifestation intitulée Défi Vélo.

Quand le comité s'est monté, peu d'aménagements existaient. Mais une nouvelle tendance s'annonçait. «Au même moment, la ville de Lausanne créait un poste de délégué vélo, précise Stéphane Bolognini. L'association compte désormais 1500 membres et est reconnue comme interlocuteur privilégié par les communes, mais aussi par le canton ou les TL.»

Depuis 2001, Pro Vélo effectue surtout un travail de lobbying. Ses combats? La construction de bandes cyclables, le partage des voies de bus, davantage de places de parc... Elle a remporté une victoire en 2008: la possibilité de mettre son vélo dans tous les bus.

Aujourd'hui, le comité se bat pour l'obtention de stationnements couverts, notamment à la

gare. Il demande aussi plus de continuité dans les itinéraires cyclables et de sécurité.

Pro Vélo encourage la pratique de la bicyclette en organisant des bourses quatre fois par an, des cours de conduite pour enfants et adultes ou encore des ateliers mécaniques. Avec Défi Vélo, elle veut tou-

«Défi vélo n'est pas de l'éducation routière ou de la moralisation»

Stéphane Bolognini, président de Pro Vélo Région Lausanne

cher en particulier les 15-18 ans: «Ce n'est pas de l'éducation routière ou de la moralisation, explique le président. Il s'agit d'une approche ludique pour toucher les ados. Ils sont à un âge où ils prennent leurs habitudes de déplacement: bus, scooter ou vélo.» En tout, 100 jeunes sélectionnés dans des gymnases de la région vont s'affronter à Lausanne. Au programme, des épreuves d'agilité, de mécanique et de stratégie.

Ouverte à tous, la manifestation à Montbenon proposera au public un tournoi de vélo polo, un test de vélo électrique ou de cargobike. Un cortège en bicyclette et la remise des prix viendront clore la journée.

Blandine Guignier

Défi Vélo, aujourd'hui dès 13 h sur l'esplanade de Montbenon, Lausanne.